幸せに暮らすまち」を目指

基本条例に定める「市民が

総合計画では、自治

れる。このような社会経済 縮小や労働力不足が懸念さ 口の減少による経済規模の 口減少が進み、生産年齢人

創意工夫を凝

え方を伺う。

らした少子化対策や地域経

済の活性化などに取り組む

的に見直すBPR研修をは

市長 業務プロセスを抜本





度の予算などについて「代表質問」を行いました。 ★詳しい質問内容は、会議録をご覧ください 質問者の文責により質問と答弁の要旨を紹介します。 3月定例会では、会派を代表する4人の議員が、

清風クラブ

伏 清児議員



ぞれが主役となり、未来志 への対応を本格化するた 市民、企業、行政それ

速な少子化があるとされて 組んでいく。 る。歯止めをかけるに 人口減少の背景には急

うに生かされているのか伺 ちたいと思える社会に変え は、若い世代が子どもを持 いるが、総合計画にどのよ ていく必要があると感じて

少の根本的な原因は少子化 は未婚化だと考えた。これ であり、少子化の主な原因 策定するにあたり、人口減 企画政策部長 総合計画を

ている。 予算は過去最大規模となっ 問 令和6年度の一般会計

ひとりが明るい未来を描い 資を行うことで、 ていけるような市政運営を 未来への積極的な投 市民一人

行っていく。

考えているのか伺う。

て、大きく少子化対策とし だったが、若者支援を加え までは子育て支援がメイン

たが、この大型予算に市民 はどのような期待ができる のか伺う。

進めていく。

将来への投資をどのように 大型予算編成において

おける公共施設の取り組み 考える。行財政改革計画に について伺う。 関する取り組みは重要だと が進む中では、公共施設に 少子高齢化・人口減少

在り方の見直しや再編に取 画」などを踏まえ、施設の 施設の更新費用などを軽 えや改修時期を迎える公共 塚市公共施設等総合管理計 減、平準化するため、「平 今後、一斉に建て替

ども達への支援など、未来 促進支援、配慮が必要な子 済的支援や男性の育児休業 の包括的な投資も積極的に を担う子ども・若者世代へ 援を通した若者世代への経 いる。また、奨学金返済支 センターの竣工を予定して 始に向けた新たな学校給食 市長 中学校完全給食の開

の総量縮減を考えると、 り組んでいく。 て、空き家問題もあり、人 ている。社会の課題とし 営住宅も含まれると認識し 公共施設の延べ床面積 市

地震とはどのようなものか

構造に併せた災害対策をさ

本市の地理的状況やまちの 本市に置き換えて検証し、

らに進めていく。

災害時の井戸の役割は

た、民間住宅を活用するこ ることも必要と考える。ま 研究していく必要があると とを含め、合理的な手法を 将来の人口

本市が想定している大規模

能登半

島地震を検証

市の災害対策

島地震を

え

て

を適切な管理戸数に調整す 減少を見据えて、市営住宅 高齢者住宅の在り方につい 口減少の時代の中では民間 ての見解を伺う。 ていく。その上で、今後の アパートの空室も今後増え 都市整備部長

考えている。 に生かすべきと考えるが、 し、今後の本 踏能登ま

東地震などである。 率・切迫性を考慮すると、 想定が甚大なのは大正型関 が、長期的な視点での被害 ラフ巨大地 都心南部直下 災害対策の想定は、発生確 て、本市はどのような災害 防災・危機管 能登半島地震を踏まえ 震が該当する -地震や南海ト 本市の

> の活用として井戸の確保に 重要であり、本市も災害時

に派遣され 防災・危機等 ているのか伺う。 た職員が持ち **三理監**被災地

帰った課題やニーズなどを

対策に取り組むべきと考え したい。 解を伺う。 取り組むべきと考えるが見 変大きかったことは承知し 島地震でも井戸の役割が大 防災・危機管理監 能登半

ており、今後の研究課題と

ベルマーレの対応 大学キャンパス跡地 ▼このほかの質問 神奈川 湘南

令和3年度から着手し、5 ラップ式トイレや段ボール 替手段として、 備する予定で、9年度まで 年度までに9か所に設置す レが使用できない場合の代 完了する予定である。トイ に市の施設44か所に設置を 速させ、毎年10か所ずつ整 る。6年度からは事業を加 市長 マンホールトイレは 導入の考えを伺う。 各避難所に

の方式も含めて情報収集に の在り方については、ほか 上げた。災害時の通信確保 効な通信手段として効果を なスターリンクの活用は有 の被災地では、小型で軽量 今回の能登半島地震

市議会に関する情報 は、市議会ホ ジからご覧 になれます。

市議会ホームペー

市長に問う

施 政 方 針 か 5

本市の8年間の道しる

画~ひらつかVISION べとなる、「平塚市総合計

~」が目指す姿と特徴につ

めるデジタル化や脱炭素化

に、まちの持続可能性を高

に対して総力を挙げて取り

向の施策を展開するととも

いて伺う。

す姿に掲げ、 公明ひらつか 人口減少社会

秋澤

安心・安全で持続可能な市政運営を 雅久議員

リスキリング、外部登用も 進していくことが、持続可 素化に向けた取り組みを推 負荷を低減するための脱炭 ためのデジタル化や、環境 とともに、生産性を高める 含めた人材育成や確保の考 能な市政運営を進めるため に重要であると考える。 職員のスキルアップや 手段を検討する。 や必要性を踏まえ、

すべき点は何か伺う。 持続可能な市政運営で注力

少子高齢化に伴う人

令和6年度予算より

人口減少へ向かう中、

が、これまでの介護人材確護人材の不足が予想される

ての任用など、業務の性質 職員の資質向上に取り組ん れる知識・技能の習得に向 き職員や非常勤特別職とし 含めた人材確保は、任期付 でいる。また、外部登用を けた研修を実施するなど、 じめ、新しい時代に求めら 適切な

令和7年度末までに介

の参加があり、

どを解消し、コミュニティ へ向けた、現状と課題、活 へ向けた考えを伺う。 役員の担い手不足な

8期]) に基づき、管理者 介護事業所に就職した。 保の取り組みと成果を 会を実施し、昨年度は16人 就きたい人向けに就職説明 との共催で、介護の仕事に んだ。また、ハローワーク 介護職場体験などに取り組 研修や、県立高浜高校での などに向けた職場環境改善 (介護保険事業計画 持続可能な自治会運営 平塚市高齢者福祉計 うち2人が くのか伺う。 援していく。 団体や市民活動団体、事業 る地域活動のデジタル化の ちいき情報局をはじめとす 念をどのように実現してい 解決などを協議する場を支 るための講座の実施、課題 者などの連携・協働を進め 推進や、地域のさまざまな 参加促進が必要と考える。 未来戦略」の3つの基本理 体による連携や、多世代の を活性化するには多様な主 国が策定した「こども

づくり」などに位置付けら れている事業を着実に進め 点戦略「子どもを育む環境 市長
新たな総合計画の重

能登半島地震から

さまざまな支援策を組み合

重化への考えを伺う。

り、防災DX導入の一つと にも資するものと考えてお た、業務の適正化や効率化 ため大変有意義である。ま があり、業務を軽減できる

はとても多くの問い合わせ

入の考えを伺う。

防災・危機管理監

災害時

して検討していきたい。

被災者の通信手段の多

の醸成」の3つの視点から

り組んでいく。

向け」、「啓発・社会風土 け」、「若者・子育て世代

る」を加え、「事業者向

い、子育てにゆとりが持て

結婚・妊娠・出産がかな 新たな柱として「希望する は、これまでの3つの柱に 策フレーム〜強化版〜」で ていく。さらに「こども政

置スケジュールと、トイレ 手段、トイレトレーラーの が使用できない場合の代替 マンホールトイレの設

わせ、パッケージ化して取 備蓄してい の課題についても研究して 識しており、 レーラー導入の有用性は認 トイレ、仮設トイレなどを る。トイレト 維持管理など

防災チャ ットボット導